

An den LFA, WKR und Beauftragte

Name: Bernd Schnackenberg
Birkenstraße 12
21702 Wangersen
Telefon: 04166 / 7476
E-Mail: berndschnackenberg@t-online.de
Internet: www.faustball-ntb.de

Wangersen, den 10.04.2021

**Tagesordnung der Landesfachtagung Faustball als Videokonferenz
am 10. April 2021. Beginn 10 Uhr.**

Begrüßung

**Regularien:
Feststellung der Beschlussfähigkeit
Genehmigung der Tagesordnung
Genehmigung des Protokolls der letzten Tagung**

Punktspielrunde in den Bezirken und auf Landesebene Feld 2021

- Der Saisonstart der Bundesligen wird verschoben.

Es bleibt noch offen, ob am 29./30. Mai begonnen werden kann oder erst am 12./13. Juni.

Die Entscheidung darüber wird bis Ende April fallen.

- In den ersten Ligen der Männer wird in jedem Fall nur eine einfache Runde gespielt.

Die Entscheidung über den Modus der anderen Ligen fällt ebenfalls bis Ende April.

Falls der Saisonstart weiter verschoben werden müsste, besteht der Plan C: Die Saisondurchführung im Turniermodus an zwei Wochenenden.

- Es wird Auf- und Absteiger geben. Die Absteiger haben aber das Recht, an den jeweiligen Aufstiegsspielen teilzunehmen.

- Das aktuelle Hygienekonzept der DFBL für die Feldsaison ist zu beachten.

Dieses Konzept wird spätestens bis zwei Wochen vor Saisonstart der Situation angepasst. Eventuell werden Coronatest vor den Spieltagen verpflichtend sein.

- Die Wettkampfbestimmungen werden entsprechend angepasst. Hier muss auch auf mögliche Ausfälle durch Coronafälle eingegangen werden.

- Die Deutsche Meisterschaft der Frauen und Männer in Brettorf wird um zwei Wochen verschoben. Neuer Termin: 28./29. August 2021.

Vorschlag Bernd: Beginn der Punktrunde in den Bezirken und auf Landesebene frühestens mit Beginn der Punktrunde in den Bundesligen.

Landesmeisterschaften und Norddeutsche Meisterschaften Feld 2021

- Die Deutsche Meisterschaft der U18 wird auf den 18./19. September 2021 verschoben.

- In allen Jugendklassen werden die Meisterschaften getrennt (Mädchen und Jungen) ausgerichtet. Es werden noch Ausrichter gesucht (10 Mannschaften - 2 Felder).

- In den Jugendklassen der U12 und U16 werden nur 10 Mannschaften zugelassen. Hier muss es deshalb Regionalmeisterschaften geben. Die Teilnehmerzahl für die Regionalmeisterschaften soll auf höchstens 8 beschränkt werden, damit die Meisterschaft an einem Tag durchgeführt werden kann.

- Die Entscheidung über die Ausrichtung der Seniorenmeisterschaften erfolgt bis Ende April. Es werden Ausrichter gesucht. Eventuell auch für 2 Klassen zusammen.

- Als Ersatz für die Männer Europameisterschaft wird mit großer Wahrscheinlichkeit ein Nationen-Cup vom 1.-3.10. in Schneverdingen stattfinden.

Vorschlag Bernd: LM U12 und U16 am 14.08.2021, NDM U12 und U16 am 28.08.2021, LM U14 und U18 am 31.07.2021, NDM U14 und U18 am 21.08.2021. LM U10 am 04.09.2021. LM Seniorenklassen am 13.06.2021 oder bis spätestens 18.07.2021 an verschiedenen Orten.

Trainerlehrgänge 2021

- Lehrgang Ende März musste abgesagt werden, weitere Lehrgänge in Planung aber fraglich.

Schiedsrichterlehrgänge 2021

- Durchführung fraglich.

Schulfaustball-Meisterschaften 2021

- Durchführung fraglich.

Landes- und Bezirkslehrgänge 2021

- Durchführung fraglich.

Teilnahme am Deutschland- und Europapokal 2021

- Durchführung fraglich.

Jugend-Magazin

- Ausgabe Hallensaison 2020-21 entfällt.

2. Bundesliga Frauen

- Seit der Feldsaison 2015 wird die 2. BL Ost Frauen mit Mannschaften aus Niedersachsen aufgefüllt. Ziel der Maßnahme war nach Auffassung der DFBL, den Faustball im Osten zu beleben. Nach mehr als sechs Jahren kann festgestellt werden, dass diese Maßnahme dafür nicht der richtige Weg war. Die Mannschaften im Osten werden trotzdem immer weniger. In der 2. BL Ost treten in der Feldsaison 2021 z. B. nur noch sechs Mannschaften an, zwei aus Schleswig-Holstein und vier aus dem Kreis Stade. Auch die 2. BL Nord ist fast ausnahmslos mit Mannschaften aus Niedersachsen bestückt, dabei zum größten Teil mit Zweit- oder Drittmannschaften unserer Vereine. Das ist kein Wunder, weil auch in der 1. BL fast nur Mannschaften aus Niedersachsen spielen. Durch diese sehr hohe Ansammlung von Mannschaften aus Niedersachsen in den verschiedenen Bundesligastaffeln ist es in den letzten Jahren immer schwieriger geworden, noch einen vernünftigen Spielbetrieb auf Landesebene hinzubekommen. Unsere zahlreichen Versuche, die DFBL davon zu überzeugen andere Wege zu gehen, sind bisher leider fehlgeschlagen.

Vorschlag Bernd: Wir teilen der DFBL mit, dass wir spätestens ab der Feldsaison 2022 darauf bestehen, dass alle Mannschaften nach der Zugehörigkeit ihrer Regionalgruppen gemäß SpOF den Bundesligastaffeln zugeteilt werden. Der Landesfachausschuss besteht darauf, dass Mannschaften aus Niedersachsen werden nicht mehr in Ost-Staffeln spielen.

Besetzung Bundesligen Feldsaison 2021

1. Bundesliga Nord

Ahlhorner SV (NTB)
TVJ Schneverdingen (NTB)
VfL Kellinghusen (SH)
SV Moslesfehn (NTB)
TV Brettorf (NTB)
TK Hannover (NTB)
Bayer 04 Leverkusen (RHLD)
Wardenburger TV (NTB)
SV Dudenbüttel (NTB)

2. Bundesliga Nord

Ohligser TV (RHLD)
Lemwerder TV (NTB)
TV Brettorf 2 (NTB)
TV Brettorf 3 (NTB)
Ahlhorner SV 2 (NTB)
TuS Döhlen (NTB)
TK Hannover 2 (NTB)
Wardenburger TV 2 (NTB)

2. Bundesliga Ost

TuS Wakendorf (SH)
VfL Kellinghusen 2 (SH)
MTV Hammah (NTB-Sonderfall)
MTV Wangersen (NTB-Sonderfall)
TSV Essel (NTB-Sonderfall)
SV Dudenbüttel 2 (NTB-Sonderfall)

Mit freundlichen Grüßen
Niedersächsischer Turner-Bund e.V.
Bernd Schnackenberg
Landesfachwart Faustball